

たが、アメリカのかかる一方的な砂糖買付價格強要はキューバ經濟界において非常難的となつてをり、キューバ新聞も大要次のとく述べてゐる。

「一封度二・六五仙といふ價格は砂糖の生產費のみで二・二五仙乃至二・五〇仙に上る實状からすれば全く不當な價格といはねばならぬ。勿論右の數字は生產費のみで投下資本の利子其の他の諸支拂額を一切含んでゐない。その上米國はキューバ産砂糖の輸入割當を引下げてをり、キューバは今や一九三五年の五百十八萬九千噸に比し僅々二百七十萬噸程度にその砂糖生産を削減せねばならなくなつたかかる事態に鑑み一部砂糖工場ではその生産を一九二五年の三百二十五封度入り袋一百萬袋から三十八萬袋に大削減したといはれる。而して砂糖生産の減少は砂糖の輸出がキューバの輸出總額の八割一分を占めてゐたことからキューバ經濟界に與へる影響は實に重大なものがある。」

昭和十八年八月

【對米砂糖輸出】 リスボン一十三日ハ
ヴァナ來電、米國は目下キューバ糖輸入
促進に躍起となつてゐるが、明年の對米
輸出高は約四百萬トンと見積られてゐ
る。
【國防礦物を指定】 ブエノスアイレス二
十九日ハヴァナ來電によればキューバ
大統領バティスターは今回銅、マンガン、
クローム等を緊急國防礦物に指定、右礦
山労働者は政府の同意を得ない限り悉に
作業を中止すべからざる旨發令したとい
はれる。

昭和十八年九月

ドミニカ

【キューバ新大統領】 ブエノスアイレス
三日ハヴァナ來電、キューバ上院は三
日新大統領ブリンギエル・イラレードを
選出した。新大統領は民主黨員で從來も
政府支持派であつた。
【キューバ糖蜜買付交渉再開】 ブエノス
アイレス十六日ニューヨーク來電、業
界消息通筋の傳へる所によれば、アメリ
カのキューバ糖蜜在荷貿付交渉が近く開
始されることとなつた。右交渉において
アメリカは一ガロン當り九仙半の買入れ
價格を唱へるものとみられる。

【對米砂糖輸出】 リスボン一十三日ハ
ヴァナ來電、米國は目下キューバ糖輸入
促進に躍起となつてゐるが、明年の對米
輸出高は約四百萬トンと見積られてゐ
る。
【キューバ内閣一部改造】 ブエノスアイ
レス二十四日ニキューバ法相ラレド・ブ
ルーは今回辭任し、二十四日無任所相ホ
セ・マルティネツが法相にまた前ブラ
ジル駐劄代理公使マリオ・クルスが無任
所相にそれぞれ任命された。

【米將ガラバゴスを視察】 ブエノスアイ
レス十八日ニキトーラ來電エクアドル領ガ
ラバゴス島はかねて米國政府がパナマ防
衛の前衛基地として重視し、昨秋エクア
ドル政府と交渉の結果、同島に軍事基地
の建設を開始したがカリブ地帶米軍司令
官ジョーデ・ブレット中將は近くパナマ
よりキトーラに飛来しエクアドル大統領ア
ロヨ・デル・リオと共に同島を視察する
こととなつた旨十八日發表された。

【自由黨員檢舉】 ブエノスアイレス二十一
日ハキトーラ來電に依ればエクアドル政
府は最近多數の自由黨員を反政府陰謀の
爲め逮捕したといはれる。一九四二年エ
クアドル、ペルー間に締結された國境畫
定條約に關し政府の施策を攻撃した自由
黨員に依つて政府轉覆の陰謀が惹起され
たことがあり今回の逮捕も政争に起因す
るものと見られる。逮捕された政治家の
中には自由黨の大物と目されるホセ・ブ

製することになつた旨十日發表した。

ラバ、テオドル・サレム兩氏なども交つ
てゐる。

【皮革類對米輸出禁止】 ブエノスアイ
レス二十九日ニワシントン來電によれば、
米商務省は二十九日、エクアドル國が皮
革類の對米輸出を禁止した旨發表したと
いはれる。

昭和十八年三月

【原油供給を中止】 ブエノスアイレス十
日ニエクアドル國營石油會社は從來ア
ングロ・エクアドル石油會社との契約に
より年二十萬トンの原油を同社に供給し
てゐたが、今回右契約を解除し國內で精
工エクアドル

昭和十七年十二月

【貿易類】 ブエノスアイレス十八日ニ
ミニカ統計局發表、一九四二年の同國外
國貿易左の通り。(單位、アメリカ・ドル)

輸出總額 二〇、〇五七、〇〇〇

内 アメリカ 五、七一八、〇〇〇

イギリス 八、七七四、〇〇〇

輸入總額 一一、四八一、〇〇〇

内 アメリカ 八、三九七、〇〇〇

イギリス 七八三、〇〇〇

昭和十七年十二月

【原油供給を中止】 ブエノスアイレス十
日ニエクアドル國營石油會社は從來ア
ングロ・エクアドル石油會社との契約に
より年二十萬トンの原油を同社に供給し
てゐたが、今回右契約を解除し國內で精
工エクアドル

昭和十八年四月

【農相更迭】 ブエノスアイレス五日 || キントン來電、大統領アロヨ・デル・リオは五日前農相クレスボ・オルドネツの後任としてカルロス・ロコを任命した。更迭の原因は經濟情勢の不安に基くと解される。

グアテマラ

昭和十八年八月

昭和十八年一月

【南米產米穀買占め】 リスボン五日 || ウシントン來電、商務省の發表によれば、

エクアドルの一九四三年度米穀生産高は一億八千三百萬封度乃至二億三百萬封度と見積られ、前年の一億五千八百萬封度に比し著しい増産だといはれる。一方戰時食糧生産配給管理局は南米諸國との間にこれら諸國產米穀の收買方につき折衝を續けてゐる。これは軍需、武器貸與援助、外國への食糧援助等に用ひられる筈で、アメリカはこれら各國の輸出可能米穀を總て買入れる事を約してゐるらしくその價格も今後の増産を刺戟するに足る相當の高値を保證してゐる。

【皮革類の對米輸出を禁止】 ブエノスア

【參謀總長急死】 ブエノスアイレス十五日 || グアテマラ來電、グアテマラ參謀總長メンドサは十五日急死した。

昭和十八年二月

【大統領三選】 ブエノスアイレス二十日 || グアテマラ來電、グアテマラ共和國では大統領改選の國民投票を行つた結果、現大統領ホルヘ・ウビコ將軍が三選された。

ハイチ

昭和十八年十月

【大統領暗殺計畫】 ブエノスアイレス十一日 || 近着のウォールストリート・ジ

ホンジュラス

昭和十八年九月

【米國キナ農園獲得】 ブエノスアイレス十一日 || ロンドン來電、メキシコにおける

【最初の徵兵式】 リスボン二十一日 || メキシコシチー來電、二十日メキシコでは

建國以來最初の徵兵式が舉行され、本年度壯丁のうち五千人が兵役に服することとなつた。

【物價騰貴のため賃金引上げ要求】 リスボン二十五日 || メキシコシチー來電、メキシコにおける物價は昂騰の一途をたどり労働者二萬人はこれがため賃金増額を要求して示威運動を開始したといはれる

因に同國の物價の趨勢をみると最近の一般生計費指數は昨年同期に比し二割方の昂騰をしめてゐるが、食料品のごときは六割、衣服類は七割五分、家賃は十割方の奔騰に當ると傳へられる。

けは除外されたといはれる。

【英系石油會社整理】 ストックホルム五日 || ロンドン來電、メキシコにおける

イギリス系石油會社チャバ社は今回會社資產の整理を行ふやう政府より要請されたが、これが決定をみれば先づその拂込資本金のうち約一割を拂戻すことにならうといはれる。なほ一株當りの拂戻額は若しメキシコ政府が何等の申込みをなさざる限りその十八シル額面株に對し一シル八ペニスの割で行はれる筈である。

因に同會社は一九〇五年ロンドンに本店を設立し、メキシコ政府より石油事業遂行に關聯して約二百五十萬エーカーの

龐大な土地を租借してゐたものである。

【英系鐵道整理】 リスボン十七日 || ロンドン來電ファインシアル・ニュース紙のメキシコ・シチー特電によればイギリス政府はメキシコ國內におけるイギリス人所有的鐵道賣却につきメキシコ政府と交渉を開始したと傳へられる。

【在米義勇隊編成】 リスボン十五日 || メキシコシチー來電によればメキシコ政府は在米領事館に對し、アメリカ在留のメキシコによる義勇隊の編成とこれが反強制抑留を命じた。但し邦人醫師三名だけ

イレス二十九日 || ワシントン來電によれば米商務省は二十九日エクアドル國が皮革類の對米輸出を禁止した旨發表したといはれる。

ヤーナル紙所報によれば、グアテマラの中米農地會社は過般アメリカの官營會社國防補給會社に對して、一千七百萬エーカーのキナ樹栽培地を譲渡した。この農園はアメリカが必要とするキニーの殆んど四分の一を產出する能力がある。

メキシコ

昭和十七年十二月

【微兵法案可決】 リスボン十四日 || アメリカ系情報によればホンジュラス共和國議會は十四日強制徵兵法案を可決したと傳へられる。

昭和十八年十二月

【米墨軍事會議】 リスボン十日 || サンフランシスコ來電、アメリカおよびメキシコ兩國の軍事代表は九日メキシコ西岸某地において軍事會議を開催、太平洋沿岸防備に關し協議を遂げた。

昭和十八年一月

【邦人を抑留】 ブエノスアイレス十二日

【在米義勇隊編成】 リスボン十五日 || メキシコ市來電、メキシコ内相アレマ

ンは十二日チウアウア市在住邦人全部の強制抑留を命じた。但し邦人醫師三名だけ

日

一、メキシコ労働者はアメリカの労銀の高いためアメリカへの出稼を欲してゐるが、他面アメリカ資本家の対墨投資が強化される傾向がある。

アメリカ農業労働者監視員會長ダウネイは上院において、多數のメキシコ人労働者がキャリホルニアへ移住したことについて、これはメキシコがアメリカの希望に協力するものであるとして感謝の意を表したが、メキシコ人移住者數は未だ僅かに一萬二千五百名に過ぎない。尙キャリホルニア選出の一議士は至急メキシコ農業労働者五萬名の移住を實行しなければならないと発表した。メキシコの労働省はアメリカが多數の労働者を必要とすることは餘り新聞に書き立てないやうに抑制してゐるけれども、労働者の大群はアメリカの労銀高とメキシコ労働組合の搾取的行爲を逃避するため労働省に押寄せて渡米の許可方を申請し、もし政府がこの上渡航を彈壓するやうなれば労

働者は罷業をも起さうとする形勢があ

る。

二、最近アメリカ資本が盛にメキシコに流入する傾向がある。小口預金をしやうとする者や、また新たに商業を起す者等が頻りに來訪してゐる。多額の資本をメキシコ銀行に持つて來た一アメリカ資本家は、アメリカにおいては金が頗る高く國家のために只働きをするだけだ、と言つてゐた。右に關してエクセルシオールは、アメリカの商人はアメリカ外に投資しやすく、先づ手近で利潤を多額に擧げ得べき見込のあるメキシコに目を着けたものであつて、投資條件が他の米州諸國よりも便宜なためであると論じてゐる。アメリカが懸命に戦争してゐる時に資本家のこのやうな賣國的行動を誰一人批難する者がないのは不思議である。

昭和十八年二月

係促進のため近く四使節をパナマ、ペル
ー、チリ、アルゼンチン、ヴェネズエラの各國に派遣することとなつた。

昭和十八年二月

【對米生牛の輸出】 リスボン八日 メキシコ・シチー來電、メキシコ經濟相フランシスコ・サビエル・ガシオラは今回八歳未満の牛の對米輸出を禁止する旨發表した。

右措置はメキシコ・ドル下落の結果過去數年にわたり多數の牛がアメリカに輸出され、メキシコ自體における肉の需給を脅かすにいたつたため、これが對策としてとられたものである。

【トロツキー暗殺犯人】 ブエノスアイレ

ス十日 メキシコ來電、メキシコ檢事局は十日レオン・トロツキーの暗殺犯人に對し禁錮二十年を求刑した。

【米國の軍糧豆類買付】 リスボン十五日

政府は今回北阿派遣のアメリカ軍隊用としてメキシコ產豆類百五十萬袋（價格約

二千萬ペソ）を購入し輸送することとなつた。

【米墨兩大統領會見】 ブエノスアイレス二十日 ルーズベルト大統領は四月十

日 メキシコシチー來電によればメキシコ政府は一日適齡男子一萬名の徵集を行つた旨發表した。メキシコが徵兵を實施したのはこれが最初である。

【物資統制を強化】 ブエノスアイレス三月一日 メキシコシチー來電、メキシコ政府は三日大統領令をもつて食糧その他重要物資の賣買、輸出入に關し廣汎な權限を有する統制機關の設置を發表した。

大統領カマチヨは同時に經濟相ガヒオラに對し必要の場合これら重要物資に新最高價格を設定するやう命じたが、一方メキシコから食糧を輸出せんとする場合

は今後一切、經濟相の許可を要することにならう。

【コスタリカ大統領訪墨】 ブエノスアイレス五日 メキシコ市來電によればコスマリカ共和國大統領ラファエル・カルデロン・ガルシア博士は五日空路メキシコ市を訪問飛行場においてカマチヨ墨大統領の出迎を受けた。

【生肉の輸出許可制】 ブエノスアイレス十日 メキシコシチー來電によればメキ

【壯丁徵集實施】 ブエノスアイレス一日

メキシコ市來電によれば二十三日早朝メキシコ市は大地震に襲はれ移しい被害を受けたといはれる。

【生肉の輸出許可制】 ブエノスアイレス十日 メキシコシチー來電によればメキ

【壯丁徵集實施】 ブエノスアイレス一日

メキシコ・シチー來電、メキシコ政府の鐵道關係當局はこのほどメキシコ各鐵道會社の經營が危局に立到つてゐる旨を發表した。これによると鐵道會社の缺損は月額三十萬ペソ以上に上り、鐵道の修理も政府の補助金をもつて行つてゐるやうな有様であるといはれる。

【勞動者渡米を制限】 リスボン一日

メキシコよりの情報によれば從來よりアメリカは勞動力不足のためメキシコ勞働者の導入に努めてゐるが、最近特にメキシコ農業労働者のアメリカに移住するのが増加し問題となつてゐる。アメリカ側では勞働條件のよいのを餌に大々的宣傳を行ふため多くのメキシコ農業労働者がこれにつられて勞働を拒否するものが出て來た。メキシコ政府もこれに對して黙視してはをれずアメリカへの移住制限を行はんとする様子が見られる。

【南米諸國に使節派遣】 ブエノスアイレス八日 メキシコ市來電、メキシコ政府はラテン・アメリカ諸國政府との友好關係

シコ政府は同國の食肉不足の現状にかんがみ十日生内の輸出に許可制を布き厳重な統制を實施することになったといはれる。

【石油施設改善費】 ブエノスアイレス十五日ニメキシコシチー來電によれば、メキシコ政府は十五日同國石油産業施設の改善費として一千萬ドルの支出を承認した旨發表した。右經費は主として送油管ならびに精油所の増設に當てられる筈である。

昭和十八年四月

【赤色西人收容同意】 リスボン七日ニアルジエー放送に依ればメキシコ政府は七月北ア及ビ西亞に於けるスペイン人全避難民の同國內收容に同意したといはれる。右スペイン人は傀儡政權から釋放された政治犯人で大半は赤色スペイン人である。

【物資不足激化】 ブエノスアイレス十五日ニメキシコ・シティ來電、メキシコは最近に至つて物資不足が漸く目立ち野々にアメリカが出来る限り多量の銀を獲得しようとする工作の現はれとも見られ、金の放出が單に銀貨との引換のみに限定されてゐるものとのためだと觀測してゐる向もある。

昭和十八年五月

【メキシコ大使米國論難】 ブエノスアイレス十五日ニ去る四月十四日の「米洲日」に際しキューバ駐劄メキシコ大使ホセ・ルノベン・ロメロは暗に米國の帝國主義を非難して次の通り述べたといはれる。「巨大なアメリカ合衆國は徐々に他の大陸の諸國家をもその制壓下に收めつつある。中南米諸國は今次戰争において何ら決定的な役割を演じてゐる譯でもなく、また何のために戰つてゐるのかさへ知らない有様である。而も種々の制限を受け自由までも制限されてゐる現状である。今や中南米諸國は内治外交並に經濟の各分野において自由性を確保しなければならない。そのためには今後外國のためにのみ活動してゐる或種の經濟團體の活動

を默認しなければならない。」

【食糧品に公定價格】 ブエノスアイレス十六日ニメキシコ市來電、大統領マヌエル・アヴィラ・カマチヨは開戦後生活費が百ペーセントを増加し労働者階級の間に重大な不満を醸し出してゐる情勢に鑑み各種食糧品の公定價格を設定した。右は車輛の大部分が北米向け物資輸送に使用され食糧品の輸送が杜絶え缺乏を來した結果であるといはれる。

【メキシコ澗岸石油市況】 リスボン二十九日ニニューオルリーンズ來電、メキシコ澗岸地方精油業者の報告によれば同地の需要は各種石油とも旺盛で供給が不足してゐる。オクタン價八十一のエチールガソリンには若干約定が出來たが、實際の積出は輸送機關の調達如何にかかるてゐる尙ほ相場は一般に變らず。

からこのこれら諸國への物資供給は杜絶状態にあるが、メキシコの經濟情勢もこれがため益々悪化の一途を辿つてをり、殊に食糧問題は極めて憂慮すべき状態にある。これは同國鐵道が對米輸出用戰時重要原料の輸送で食糧輸送に重大障害を與へてゐるからである。こんな關係から生計費は約二倍の騰貴を示してゐるが、資金及び俸給の方は依然据置となつてゐる。政府はこれが對策として戰時經濟委員會の設置および食糧品最高價格設定等の措置を講じてゐる。

【汎米労働者會議】 ブエノスアイレス十日ニメキシコ來電、ラテン・アメリカ労働會議議長ロンバルド・トレダーノは同會議大會が来る二十五日より三十日迄ヴァナにおいて開催される旨十日發表した。參加者は米國、カナダその他米洲労働團體の代表で、主要議題は次の通りである。

【經濟情勢惡化】 リスボン一日ニメキシチー來電、米國は南米諸國に對し重要な資源の對米輸出を強要する一方、米國

菜、バタ、米、鹽等の不足著しく就中肉類の如きは殆んど貧乏人の手には入り兼ねる有様となつた。物資缺乏の主要原因は運輸機關の不足による。

【トロツキー暗殺犯人に懲役二十年】 ブエノスアイレス十七日ニメキシコ市來電メキシコ市地方裁判所は十六日トロツキー暗殺犯人ジャク・モーナードに對し懲役二十年の判決を宣告した。

【中央銀行金貨發行か】 ストックホルム二十五日ニ當地に達した情報によればアルゼンチンの新情勢、參戰各國における經營危機、第五部隊問題、戰爭に對する米洲各國労働者の新協力方式。

【空軍増強を圖る】 ブエノスアイレス十

日 || メキシコ市來電、政府は空軍の増強のため来る九月よりグアダラハラ陸軍飛行學校の募集人員を從來の百五十名から四百名に増加する旨十日發表した。

【米洲諸國公使館を一齊に昇格】 リスボン十一日 || メキシコ市來電、外相エセキエル・ペディアは、「米洲諸國駐劄のメキシコ公使館は今回凡て大使館に昇格した」旨十一日發表した。

【ソ聯大使信任狀を捧呈】 ブエノスアイレス二十四日 || メキシコ市來電、メキシコ駐劄ソヴェト大使コンスタンチン・ウ

ーマンスキーグ氏は二十三日メキシコ大統領アヴィラ・カマチヨに對し信任狀を捧呈した。

昭和十八年七月

【傀儡政權と外交關係】 ブエノスアイレス二日 || メキシコ市來電、政府はフランス解放委員會との間に公式外交關係を樹立した旨一日發表した。

【二百萬ベソ公債】 ブエノスアイレス四

日 || メキシコ市來電によればメキシコ政府は今回期限十五ヶ年六分利付公債二百萬ベソを發行する豫定といはれるがその目的はメキシコ外債の買取り乃至は償還資金募集のためである。

【熔鑄爐新設】 リスボン十四日 || メキシコ市來電、メキシコ政府は最近熔鑄爐三十九を同國モンテレーに新設、既に運轉を開始したと云はれる。右に關し米國系通信はメキシコの對米鐵鋼輸出高はこの結果年約六萬トンに増加すると稱してゐる。

【外國會社の石油法抗告】 ストックホルム三日 || ロイター通信の報道によれば、メキシコ最高法院は最近外國石油會社の旨發表したが、これは外國系各石油會社代表がメキシコ政府の地下資源收用地を否認する聲明を發したのに刺戟されてなされたものといはれる。

【亞國產玉蜀黍輸入】 リスボン四日 || ブ

昭和十八年八月

【外人土地所有禁止】 ブエノスアイレス六日 || メキシコ市來電、メキシコ大統領アヴィラ・カマチヨは外國人の土地取得を禁止する法令に署名したといはれる。

【外人の土地所得禁止】 リスボン十日 || メキシコ來電、メキシコ政府は今回命令をもつてメキシコにおける外國人の土地取得を禁止したが、右は油田を繞る外國石油會社との競争に關聯せるものとみられる。

【對米貿易輸出入】 ブエノスアイレス十日 || メキシコ來電、メキシコ最近の對米貿易狀況は次の通りである。(單位百萬ドル)

昭和十八年十月

【潜水艦對策】 ブエノスアイレス五日 || メキシコ市來電、最近メキシコ灣に對す

【食糧物價統制令】 ブエノスアイレス二十三日 || メキシコシティ來電、戰爭の影響を受けて、メキシコ國內の物價騰貴は益々甚しく特に食糧の騰貴が顯著である。大統領カマチヨは二十三日新法令を發布し食糧物價の公定を發表し、更に食糧品の運搬及び食糧品に關する投機行為に對し嚴罰を課することを規定した。

【外債償還】 リスボン二十六日 || メキシコシティ來電、昨今中南米諸國では國內金融狀態の改善に伴ひ、對外債務整理の傾向がみられるが、メキシコ政府も昨年末國際銀行團を通じ發行した同國債を償還することとなり、債權者五分の一の賛成を得てこの程開始された。債還支拂は

る。

【死刑を復活】 ブエノスアイレス、十日 || メキシコ政府は十年前死刑を廢止したが

により同國對外債は七割五分減少する。大統領カマチヨは二十三日新法令を發表し、右交渉はメキシコ政府並に金融代表とアメリカ政府代表との間に近くワシントンにおいて開始される筈である。

	輸出	輸入
一九四一年	一四一	一五九
一九四二年	一七九	一四一
一九四三年	七三	五九
(一一四月)		

すなはち輸入價額は最近著しい減少をしてゐるが、數量の減少はさらに激甚である。この開きはアメリカよりの輸出制限に伴ひ數量が激減したにも拘らずメキシコにおける輸入價格は相當の騰貴をみてゐるからである。

昭和十八年九月

【一萬名を米軍に編入】 ブエノスアイレス二日 || メキシコ市來電、メキシコ大統領アヴィラ・カマチヨは一日議會においてメキシコ人一万一千二百十五名が現在アメリカ軍に編入されてゐる旨發表した。【米軍參謀總長】 ブエノスアイレス十六日 || メキシコ市來電、米軍參謀總長ジヨージ・マーシャルは十六日空路メキシコ市に到着した。但し同人が如何なる用務を帶びてゐるかは判らない。

【外債償還】 リスボン二十六日 || メキシコシティ來電、昨今中南米諸國では國內金融狀態の改善に伴ひ、對外債務整理の傾向がみられるが、メキシコ政府も昨年末國際銀行團を通じ發行した同國債を償還することとなり、債權者五分の一の賛成を得てこの程開始された。債還支拂は

る。

【死刑を復活】 ブエノスアイレス、十日 || メキシコ政府は十年前死刑を廢止したが過去數ヶ月間國內の物資配給狀態が悪化

し政治不安が激化したのに伴ひ國內にギヤングが跳梁し出したため今回死刑を復活したと傳へられる。

【採油権を外人に與へず】 ブエノスアイレス二十日リメキシコ・シティ來電、メキシコ經濟省次官フランシスコ・ハクシオラは二十日、メキシコにおける石油發掘権を外國人に對し今後一切與へないと宣言した。

昭和十八年十一月

【英系鐵道國有化】 ブエノスアイレス三日リメキシコ・シチー來電によれば、メキシコ政府は同國內にある英資本の鐵道國有化を企圖し、今回これが交渉のためメキシコ中央銀行理事を團長とする多數の専門家をイギリスに派遣したといはれる。

【經濟協力委員會】 ブエノスアイレス八日リメキシコシティ來電、米墨兩國政府は曩に兩國產業委員會を組織したが、今回更にこれを改組擴充し八日右に關しメキシコ外務省は次の如く發表した。

十四日リメキシコ市來電、メキシコ外務省はヘス・ゴメス・エスバルツアを重慶駐劄大使に任命した旨二十四日發表した。

同人は近く重慶へ赴任する豫定である。【文相辭職】 ブエノスアイレス二十四日リメキシコシティ來電、メキシコ文相オクタヴィオ・ヴェハール・ヴァズルエスは健康狀態を理由に二十四日辭表を提出した。

【罷業解決】 ブエノスアイレス二十四日リメキシコ來電によれば賃銀の二割引上げを要求して罷業を開始したメキシコの纖維工業労働者六萬人は二十三日に至り、政府側が今後二週間以内に賃銀値上要求を承認するといふ條件の下に復業したといはれる。但し組合側では政府の解決方式が満足出来ないものであれば一月の第一週に再び罷業を開始する旨言明してゐる。

ニカラグア

昭和十八年二月

のゴム採取成績は頗る不良と傳へられる。

昭和十八年十月

【アメリカに基地提供】 ブエノスアイレス二十六日リアメリカは過般來中南米諸國に壓迫を加へて軍事基地獲得に狂奔してゐるが、マナグワ來電によればアメリカはニカラガの數ヶ所に軍事基地を建設する計畫を進め、その手始めに太平洋岸のコリント港を選んだといはれる。また他の情報によればアメリカの哨戒艇隊が既に同港を基地としてパナマ運河附近水域を哨戒してゐるとも傳へられる。

昭和十八年六月

【外相辭職】 ブエノスアイレス二十日リニカラグワ外相マクアノ・アルゲロ・ヴァルガスは二十日辭職した。三十日リマナグア來電によれば過去十八ヶ月間にニカラグアより米國に輸出された生ゴムは合計千百三十トンであるといはれる。米國はニカラグアにおけるゴム汗採取をしきりに督促してゐるが、同國

「最近設置された米墨產業委員會は今回米墨經濟協力委員會と改稱された。委員會の機能は擴大されメキシコの工業化に関するあらゆる經濟的問題を檢討する筈である。」

【勞動者の米國移住禁止】 ブエノスアイレス九日リメキシコ市來電、ミホカム、ハリスコ、グアナファトのメキシコの食糧狀勢を危險に陥れるとの理由で今後これを嚴禁する旨八日發表した。

【五月の貿易高】 ブエノスアイレス十七日リメキシコ政府發表、本年五月中の輸出入狀況次の通り。(單位千ペソ)

△輸出合計 一一六、五四四
内アメリカ 一〇五、四四六
ガテマラ 二、五二一
コスタリカ 一、一四五
△輸入合計 八二、〇八四
内アメリカ 七四、七一八
アルゼンチン 二、二一八
カナダ 一、一二五

【新聞用紙制限】 ブエノスアイレス三十日リメキシコ市來電、メキシコ政府發表の同國明年度歲出推定額は十一億ペソうち臨時支出費七億ペソ、公共事業費及び公債費二億ペソで、歲入見積額は十億ペソ、差引赤字一億ペソとなつてゐる。

【明年度豫算】 ブエノスアイレス二十二日リメキシコ市來電、メキシコ政府發表の同國明年度歲出推定額は十一億ペソうち臨時支出費七億ペソ、公共事業費及び公債費二億ペソで、歲入見積額は十億ペソ、差引赤字一億ペソとなつてゐる。

【駐重慶大使任命】 ブエノスアイレス二

日リメキシコ市來電、メキシコ政府は最近の用紙拂底に鑑み戰爭終了迄、新聞、雜誌の新規發行並びに現在許可されてゐる新聞でも特輯版の發行は禁止することになつた旨三十日發表した。一方各種新聞の用紙割當も十五乃至二十五%削減されることになつた。

昭和十八年十二月

【海外派遣說を否定】 ブエノスアイレス九日リメキシコ・シティ來電、カマチヨ大統領の弟たる交通相マキシミノ・カマチヨは八日、メキシコ軍が海外に派遣されたといふ報道はデマに過ぎないと説明更に同人が來る大統領選舉に出馬するといふ說もデマであると述べた。

【海外派遣說を否定】 ブエノスアイレス二十二日リメキシコ市來電、メキシコ政府發表の同國明年度歲出推定額は十一億ペソうち臨時支出費七億ペソ、公共事業費及び公債費二億ペソで、歲入見積額は十億ペソ、差引赤字一億ペソとなつてゐる。

日ニアスンショーン來電、バラグアイ大統領モリニゴは二十四日夜ラジオ放送を行ひバラグアイの五ヶ年建設計畫を發表した。モリニゴはその演説で五ヶ年計畫はバラグアイ全國民に繁榮を招來することを目標とするものであり、全國民は政府に協力して直ちに建設工作を開始するやう要請した。

昭和十八年六月

【米バ新通商協定】 リスボン十五日ニアワシントン來電によれば、バラグアイ大統領は近くアメリカを訪問する旨傳へられてゐるが、目的はアメリカ向物資供給に關するものといはれ、バラグアイは食糧品を初め一般農産物並に木材をアメリカへ輸出する様要請されてゐるといはれる。

【通貨単位を改正】 リスボン十七日ニアスンシオン來電、バラグアイ政府はこの程通貨の面よりするインフレ抑制政策として、同國通貨の大改訂を實施、新通貨グアテマを制定したが、これは百セント

ヴォに等しく、舊ペソ貨及び舊センタヴォ貨と比較するに次の通り。

一グアテニ
一〇〇ペソ
新センタヴォ
一ペソ

【新正貨】 ブエノスアイレス十日ニアシンシオン來電、バラグアイ政府は来る十六年一月一日迄に新貨幣に引替へなければならぬ。

昭和十八年八月

【新内閣成立】 ブエノスアイレスニアスヒニオ・モリニゴ將軍は十五日就任宣誓

【通貨単位を改正】 リスボン十七日ニアスンシオン來電、新任バラグワイ大統領イヒニオ・モリニゴ將軍は十五日就任宣誓

【大統領亞國訪問】 ブエノスアイレス十二日ニアラグワイ大統領モリニゴは十一日ブエノスアイレスに到着、アルゼンチン大統領ラミレス將軍その他閣僚の出迎へをうけた。

昭和十八年十二月

く新タイヤ工場が操業を開始するといはれる。右新工場の設備はアメリカのゴム増産計畫にもとづき總てアメリカから輸入したもので、要するにアメリカ工場の移駐のごときものである。ゴム資源の喪失によりアメリカにおけるゴム産業部門には遊資増大し、ゴム増産計畫にもとづきアメリカ政府は續々南米諸國に對しかかる工場譲渡を行つてゐるが、右に關聯しへル財界では次のごとく皮肉つてゐる。

『アメリカはペルーにも新經濟勢力圏を獲得し、ペルーは自國の物資々材および人的資源をアメリカの支配下に置くことを許された。』

【フランス政府と断交】 ブエノスアイレス二十六日ニアマ來電によればペルー政府はヴィシー政府との外交關係を断絶した旨二十六日發表したと傳へられる。

昭和十八年三月

【米、棉の買付完了】 ストックホルム十二日ニアリヴァブル來電、アメリカ政府は

【航空省及び農業省を新設】 ブエノスアイレス六日ニアマ來電によればペルー政府は今回内閣に航空ならびに農業の兩省を新設した。しかしてブエノスアイレス大統領は空相にメルガーノ将軍を任命、また農相に財政家ローカを六日それぞれ任命した。

【米國タイヤー工場移駐】 リスボン十三日ニアリマ來電によればペルーにおいて近

グフリド・ブラウン△陸相ヴィンチエン・マフーカ將軍△農相ホアン・ブラン博士△商工相フェリックス・モラーレス△土木相ラモン・マルチーノ大尉△保健相シモラルド・ブオン・ペルイニ

【ペ、ボ両國會談】 ブエノスアイレス十九日左の如く發表した。

【ボリヴィア大統領エンリケ・ベニヤンダは近くチャコにおいて開催されるペラグワイ、ウルグワイ兩國政府の會談に出席チャコ地方を通じて兩國貿易の促進、兩國間の道路建設ボリヴィア石油輸送のためチャコ地方經由バラグワイ河沿岸港に至る油送管の設置等に付き協議する。】

昭和十八年七月

【新正貨】 ブエノスアイレス十日ニアシンシオン來電、バラグアイ政府は来る十二月四日から現行の通貨百ペソに相當するグアラニと稱する新通貨を發行する旨

十日發表した。舊紙幣の所持人は一九四六年一月一日迄に新貨幣に引替へなければならぬ。

昭和十八年八月

【新内閣成立】 ブエノスアイレスニアスヒニオ・モリニゴ將軍は十五日就任宣誓

【大統領亞國訪問】 ブエノスアイレス十二日ニアラグワイ大統領モリニゴは十一日ブエノスアイレスに到着、アルゼンチン大統領ラミレス將軍その他閣僚の出迎へをうけた。

昭和十八年十二月

【大統領亞國訪問】 ブエノスアイレス十二日ニアラグワイ大統領モリニゴは十一日ブエノスアイレスに到着、アルゼンチン大統領ラミレス將軍その他閣僚の出迎へをうけた。

【國勢調査の結果】 ブエノスアイレス十五日ニアマ來電、最近の國勢調査の結果閉鎖された。アメリカ政府はすでに總額二萬六千俵のペルー棉花を買取つたが、この結果ペルー棉在荷は全部吸收され、事務所はために閉鎖するに決したものである。

【國勢調査の結果】 ブエノスアイレス十五日ニアマ來電、ペルー國の總人口は七百二萬三千人であることが判明した。そのうち五十三百分

セントは白人及びメスティーソ族（白人と土人の混血）四十五・五百分セントは土人、残り一・一百分セントは東洋人及び黒人となつてゐる、又總人口の五〇・五百分セントは女子である。

【米、棉の買付完了】 ストックホルム四

日ニアリヴァブル來電、上げ價格については未だに兩國政府間に何等の取極めも成立するにいたつてゐない

い。これは買入價格を植付反別の削減と睨み合せて決定することになつてゐるにとかくはらず本年度におけるペルーキャン皮増産をはかりつつあるが特にペルーにおけるチンコナ増産の努力に主力が傾けられてゐる。從來打ちされてあつて野生チンコナの開発についてはアメリカから専門家が乗り込み監督を行ふとともに、新しい栽培園の建設も進められてゐる。

ペルーにおいてはすでに規那皮處理の工場も設立された。必要な機械はアメリカから輸入されてアメリカ人の手で組立てられ操業を開始してゐるが、これは今後南米に建設を豫定されてゐる規那皮處理工場の最初のものである。

一方キニーネをアメリカに對して積出すべく道路の建設も進んでおり、ペルーの北、中、南部各地方で海港への三本の重要な道路が建設され、近く開通される

害である。もつとも最近航空路が開通し、たからこれをキニーネ輸送に用ふるとればこの道路は主としてゴム輸送に用ひられることとなるだらう。

【権輿國民の市民権】 ブエノスアイレス
二十八日リマ來電、政府は権輿國民で、ペルー市民権を獲得してゐる者が反民主主義的乃至親権輿的行爲に出でた場合には市民権を剥奪し原籍國國民と見做す旨の法令を發布した。

【内閣の一部改造】 ブエノスアイレス二十八日リマ來電、文相ベドロ・オリヴェイラ並に農相ベンジャミン・ロカは二十日辭職し農相後任にはゴドフレド・ラブルテが任命された。法相リノ・コルネホは文相に轉じ前リマ辯護士協會長マヌエル・ガラヘルが法相に任命された。

【昭和十八年五月】
【ペルーの水銀】 リスボン二十日ワシントン來電、アメリカは最近ペルーの水銀鑄山に目をつけ、これら鑄山に附屬精錬工場を新設すべく計畫中といはれるが、同國の水銀產出可能量は年百萬トンと見積られて居り、アメリカ側は右投資により相當の収益を擧げ得るものとみてゐると。

【輸出許可制實施】 ブエノスアイレス五日リマ報道によるとペルー大藏省はこのほど一切の輸出を許可制のもとに置く旨發表したといはれる。この處置は現在の所その適用が日獨兩國人のみに限られ、イタリア人は適用されない。

【ペルー、米國間の新航路】 ブエノスアリス二十日サンチャゴ來電によればペルーの汽船會社「コンパニーア・ペルーナ・デ・ヴァボーレス・イ・ディッケ・デル・カイヤオ」は最近ペルー商港カイヤオと米國西部海岸諸港との間の新航路を開始し、アブリマック號（五、三六一トン）他一隻が配船されたといはれる。

【アルバカ對米輸出】 リスボン二十九日リマ來電によればペルー政府は今回アルバカ毛の對米輸出年額割當を從来の一千三百噸より三千噸に引上げたといはれる。右數量は同國の輸出可能餘剩量の全部を含むものといはれる。尙同國政府は同時に一般羊毛の對米輸出量も一千噸より一千四百噸に増加した。

ペルー大藏省はこのほど一切の輸出を許可制のもとに置く旨發表したといはれる。右措置は船腹不足の折柄手持船腹の利用改善を目標とするものとみられるが但し重油の輸出には適用されない筈である。

【在ドミニカ公使館を昇格】 ブエノスアイレス二

イレス二十七日リマ來電、ペルー政府はドミニカ共和國駐在ペルー公使館を大使館に昇格する旨二十七日發表した。同時にリマにあるドミニカ公使館も大使館に昇格する。

【外債を借換か】 チューリッヒ二十一日リマ來電ペルー政府は最近一年償還六年利内國債を二分利債に借換へてゐるがリマ財界では、近く同様の措置が外債に對しても採られるだらうと期待してゐる。なほペルー財政状態をみると、輸入困難等の事情による外國爲替がだぶつき外債借換を保證するやうにみられるが、果してこれにより外國債権者が利益を得るか否かは頗る疑問とみられ、なほペル

月リオデジヤネイロに開催された汎米外相會議の勧告決議に基き権輿國の商人及び法人の全資金を凍結してゐるが、今回的新法令を以て更に権輿國個人及び法人の全財産を没收することとなつたもので没收財産に對しては一應補償金を支拂つ

て買上げる形式となつてゐるが、しかし右補償金もまた直ちに凍結されることになつてゐる。この處置は現在の所その適用が日獨兩國人のみに限られ、イタリア人は適用されない。

【昭和十八年七月】

【南米對英國貿易】 ストックホルム十三日リマ來電、最近南米諸國と英帝國との貿易が増加してゐるといはれるが二千萬ソールも輸入してゐる。又本年第一・四半期に於けるペルーのインド品輸入は英本國政府のペルー棉大量買付

以外に、ニュージーランドは二千萬ソール輸入し、また前年度皆無であつた豪洲品輸入は英本國政府のペルー棉大量買付

第一・四半期に於けるペルーのインド品輸入は二百二十七萬三千ソールであるが

前年同期は僅か三十三萬五千ソールに過ぎなかつた。ブラジルの英帝領向輸出殊に南阿向綿製品は著しく増加してゐるが、昨年の南阿向輸出累計は三百三十萬ボンド（輸出總額の三十パーセント）で一九三九年の二十五萬ボンドに比し十倍以上の激増にある。本年第一・四半期輸出は引續き増加、南阿向はブラジル輸出總額の九・五パーセントを占め、事實上英本國向よりも多い。因に南阿はブラジルより綿製品以外にコーヒー、米及びガラス製品も輸入してゐる。

【アルバカ及羊毛の對米輸出】 リスボン二十九日リリマ來電によれば、ペルー政府は今回アルバカ毛の對米輸出年額割當を從來の一千三百噸より三千噸に引上げたといはれる。右數量は同國の輸出可能餘剩量の全部を含むものといはれる。尙同國政府は同時に一般羊毛の對米輸出量を一千噸より一千四百噸に増加した。

昭和十八年十月

【意外な好況に恵る】 ブエノスアイレス

強に努めてゐる。

昭和十八年十二月

【貿易統計】 ブエノスアイレス五日リリマ來電、本年八月、九月中のペルー輸出入高左の通り。（單位千金ソール）

九月	八月
輸出 四〇、三八八	三五、三二五
輸入 四〇、八〇九	三六、四〇七

【十月の貿易】 ブエノスアイレス二十六日リペルー税關發表によれば、十月中の對外貿易高は左の通りである。

輸出	元、三九、〇〇金ソール
輸入	四三、〇〇〇

ウルグアイ

昭和十七年十二月

【米より石油、石炭】 ブエノスアイレス十五日リ船舶不足から南米諸國の物資不

足は著しく激化してゐるが、モンテヴィデオ來電によれば最近アメリカよりウルグアイに石油二萬四千トンが供給され、すでに到着したといはれる。この石油は同國の精油所で精製される筈である。なほその他二千六百トンに上る石炭が發電用としてアメリカよりウルグアイに到着したと報ぜられる。

【ガソリン飢餓】 ブエノスアイレス十七日リモンテヴィデオ來電、石油その他の燃料資源を主としてアメリカからの補給に仰いでゐるウルグアイではアメリカ政府の極端な輸出制限の結果甚しい燃料不足に當面しつつあり、既に自家用自動車は全然售賣から姿を消したが十六日モントヴィデオ市内のタクシー運轉手もガソリン割當の不當な削減を理由として一齊罷業に入つたため市民は完全に足をとら、れてゐる有様で、重大な社會不安を現出せんとしてゐる。

從來ウルグアイのガソリン輸入割當量は昨年度における消費高の八割五分と規定されてゐたが、近時加速度的に減少し

十四日リブライド大統領が九月二十八日在議會で行つた演説によれば、ペルー國の財政經濟の一般情勢は今次の世界大戰による深刻な變調にも拘らず例外的に好調である。即ち財政部門では、現行豫算は四億ソール以上に達し、ペルーとしては未曾有の數字を示してゐり、一般稅金及び關稅收入は增加率が大であり、又金準備は支拂剩餘額を含め一九四三年六月三十日現在では一億三千六百萬ソールに達し、これがためペルー貨の安定は堅實に保障されてゐる。そして右金準備の實際價値は二億千四百萬ソールであつて、中央銀行の紙幣、預金その他債務の四七%をカバーしてゐる。又爲替市場に於てはペルー貨は現在米貨一弗につき買相場六・四八五、賣相場六・三〇、英貨一磅につき買ひ二六・〇五、賣り二六・一六である。ペルー政府は目下舊外債の全面的且つ最終的整理について考究中であるが、その一部は新規起債を要しないで整理されるらしく、他方三年前華府輸出入銀行に設定された二千五百萬弗のクレジットは未

だ何等利用されてをらない。又既存の年利率六分以上の各種債券合計四千七百六十五萬九千ソールは、一九四三年八月二十一日迄に年利率六分、償還率二%の單一債券に切替へられた。經濟部門では政府は生産增强のため貸付利子の引下及びパンコ・デル・エスターの制度を全面的に改革し、貸付條件を緩和することになり、遊休資本の活用を容易ならしめようと努め、又農產食料品増產獎勵のため棉作地を從來の二割に縮少し、かつリマ縣に於ける農耕面積の四割は生活必需植物を義務的に植付けさせると同時に、生産者の利潤を確保するため、縣農業クレジットの利率を改正する外、最低價格の設定及び生産物の政府買上を約束した。工業開發に關しては最近コー・ボレーシヨンペルアーナ・デル・サンタを設立し、主としてサンタ河盆地における石炭、鐵の採掘を行ひ、又北米ゴム貯藏會社との協定に基き、一九四二年コー・ボレーシヨン・ペルアーナ・デル・アマゾーナスを設立し、アマゾン地帶における護謨栽培の増

現在では僅かに四割前後となり、それさへも輸送の停滯で滿足には入手出來ない。しかも今後はさらに一層アメリカ當局の供給割當が減少する見込みである。

昭和十八年一月

【米國より新借款】 リスボン十九日リモンテヴィデオ來電、ウルグアイ外相のワシントン訪問に關聯しアメリカはウルグアイのみが一九四一年の國內石油消費の四割をアメリカ向けに積出し得る情勢にあるためとしてゐる。しかしながらウルグアイは目下物資不足に悩んでおり、單にアメリカよりの借款のみでは問題を解決し得ず、この結果ウルグアイ外相はワシントンにおいてアメリカ商品輸入確保に關し交渉を進めるものとみられてゐる。

【宣戰の意志なしと聲明】 ブエノスアイ

レス十九日リオデジャネイロ來電、ブ
ラジル訪問中のウルグアイ外相アルベルト・グアニは二日に亘る滞在を了へ十九日早朝リオデジャネイロ發空路ワシントンに向つた、出發に先立ち同外相は新聞記者團と會見して對樞軸問題並にソヴェト政府に對するウルグアイの態度を闡明次の如く語つた。

「ウルグアイ政府は對樞軸宣戰布告を行ふやうな意志はない。從つて所謂大西洋憲章に參加するが如きことは考へられない。ワシントンではリトヴィノフ駐米ソ聯大使と會ふことになつてゐるがウルグアイの對ソヴェト國交復活を協議するやうな政府命令は受けてゐない。」

【米より兵器到着】ブエノスアイレス八日リモンテヴィデオ來電、ウルグアイ政府は曩に同國軍事使節がワシントンを訪問して武器貸與法に基き米國政府より購入した兵器並に軍需資材の一部が最近モントヴィデオに到着した旨二十八日發表した。その中には大口径長距離砲數門が含まれてゐる。

【肉工業に罷業】ブエノスアイレス二十九日リモンテビデオ來電によれば同地に於ける冷凍肉製造工業に最近罷業が勃發し約一萬五千人の労働者が既にこれに參加してをり、多數の關係工場は完全に操業停止の狀態に陥つたと言はれる。

【外相の訪米と經濟情勢】ブエノスアイレス二十五日リ客年十一月二十九日の選舉で共和國副大統領に當選したウルグアイ國外務大臣グワニはアメリカ國務省の招請に應じてワシントン往訪の途次、一月十七日カスチーリョと會見し、更にリオデ・ジャネイロにおいてはヴァルガス、アラニヤ及びカフレー等と會談の上、一月十九日同地を出發、カナダ、メキシコをも訪問の筈であるが、新聞記者との會見談から推察するに、今回の彼の訪米主目的は

一、アメリカの斡旋によりソ聯との外交關係を再開すること
二、カラスコ飛行場作業の遂行、その他公共土木事業に充當するため貸與法による一億ウルグアイ・ペソの借款交渉

三、リオ・ネグロ發電所向け發電機械の供給を圖ること
四、ウルグアイ產羊毛、羊皮革の對米現在迄における北米のウルグアイ國に對する援助としては四月、七月、九月の三回に亘る武器の送付と、一九四一年度三分の四割に相當する石油の供給とに過ぎない模様なので、輸入稅の大減收に基く同國の深刻な經濟恐慌を緩和するには至らない。又原料品と工業用燃料が不足のため失業者十萬人を出した外、ガソリン不足のためタキシーの罷業が起り、自家用車の運轉も亦減少した。生産物の輸出が不能となり、就中一九四一—四二年の

羊毛收穫の殘餘一千萬匹は米ウ通商取締

が十一月で滿期となつたにも拘はらず未だ積出不能の儘となつて居る。本年は大旱魃のため畜類の被害が甚大なためウルグアイ國政府は右被害畜類をアルゼンチン及びブラジルの牧場へ一時的移動方を交渉中である。

【ソ聯と外交關係復活】チューリッヒ二十七日リ蘇聯政府は今般外交關係回復及外交代表交換に關するウルグアイ政府の提議を受諾し一月二十七日、ウルグアイ國外相グアニ及び在米蘇大使リトヴィノフ間に右に關する公文の交換を了した旨發表した。

昭和十八年二月

【外相歸任】ブエノスアイレス十日リウルグアイ外相アルベルト・グアニは米國訪問を了へてウルグアイに歸還の途次十日ワシントンから空路ブエノスアイレスに到着した。

【全土に大旱魃】ブエノスアイレス十三日リモンテヴィデオ來電によればウルグ

畜の斃死は夥しい數に上り、全國家畜數の三十パーセント約二百七十萬頭が渴と飢餓のため斃れ家畜飼育業者の損害は四千百萬ペセタに達したといはれる。

【船舶増配の餘力なし】リスボン二十五日リモンテヴィデオ來電、アメリカ商業會議所會頭ジョンストンはこの程南米諸國の經濟視察旅行の途次ウルグアイ首都モントヴィデオを訪問したが彼は南米航路のアメリカ船を増加することは現在不可能であると述べた。

ジョンストンはアメリカの南米向物資供給促進案を携行してゐると傳へられてゐただけに右聲明はウルグアイ經濟界に非常な失望を與へてゐる。

昭和十八年三月

【新大統領就任】ブエノスアイレス一日リモンテヴィデオ來電、昨年十一月の大統領選舉においてコロラド黨から立候補して當選したウルグアイ新大統領アメサガは一日正式に大統領に就任した。新大

統領の任期は一九四七年三月までである。

なほ新内閣は一日成立したが、その顔觸は次の通りである。

外相ホセ・セラト
内相エクトル・ヘロナ
産業勞働相ハヴィエル・メンディヴィ
文相アドルフオ・フォアニコ
衛生相ルイス・マテアウダ
公共事業相トマス・ベレッタ
國防相アルフレッド・カムボス
農相アートロ・ゴンサレス・ヴィ
ダルト

新内閣の全閣僚はいづれも民主主義的色彩濃厚な人物ばかりで、新外相セラトは今次大戰開始以來反樞軸委員會委員長の職にあり、消息筋の觀測によれば今後新政府の外交方針はブラジル政府との間に事實上現存する軍事同盟強化の方向に向ふと解されてゐる。

【軍事基地設定の野望】ブエノスアイレス

ス二日 || モンテヴィデオ來電、米國南大西洋方面司令官イングラム海軍中將は一日ウルグアイ新大統領就任式に參列したがウルグアイ政府首腦アルゼンチン海軍のゴンサロ・ブスタマンテ少將及びアルゼンチン駐在大使ノーマン・アーマー等と連日に互り會談を遂げた。イングラムは會談の結果に基き左の如く放言した。

樞軸軍が米大陸の東岸に戦争を擴大した場合反樞軸軍はウルグアイ國內の各軍事基地に依存する所が大きいであろう。我々の計畫は敵に對し凡ゆる點から壓迫を加へるにあり、ラプラタ河口は最惡の事態が到來した場合重要な作戰基地となろう。

【官廳使用人に軍教】 ブエノスアイレス十六日 || モンテヴィデオ來電、ウルグアイ政府は十六日一切の官廳使用人に對し軍事訓練を強制する旨の布告を發した右は強制軍事訓練計畫の一部をなすものである。

【燃料不足激化】 ブエノスアイレス十八日 || 米國政府は中南米諸國の對米協力の

日 || モンテヴィデオ來電、ウルグアイ政府は十二日、フランス駐劄同國代理公使ルイス・ドブイの本國歸還と共にフランス政府との國交を斷絶する旨發表した。
【貿易減退から財政危機】 ブエノスアイレス二十四日 || モンテヴィデオ來電に依れば、ウルグアイの對外貿易は減退の一途を辿り、關稅收入は事實上喪失し、同國政府の財政はために重大なる危局に直面してゐるといはれる。かくて同國政府は再び一千八百萬ペソの新公債を募集するの暫定的措置として大藏省證券を發行する意向とみられてゐる。

昭和十八年六月

【新内相就任】 ブエノスアイレス二十四日 || モンテヴィデオ來電、政府はさきに辭任した内相ヘクトル・ガローナの後任としてファン・ホセ・ヴィクトリアを任命した。

【米資本を要望】 モンテヴィデオ來電、ウルグアイ政府は同國における現在の英

代價として各植物油の供給を約してゐるが船舶不足その他の原因で事實上米國よりの物資輸送は杜絕状態にあり十八日モントヴィデオ來電によればウルグアイ國內の物資缺乏、就中ガソリン不足は最近益々悪化したため同國內に交通、輸送機關は重大障礙を受けてゐる。その結果國民の不滿は最近數回に亘り暴動に近い抗議となつて爆發し、これがため米國大使館はやむなくモンテヴィデオ港内に貯藏された米海軍艦艇用のガソリンを一時開放して一般の使用に供することになつたといはれる。

【亞國產石油を要望】 ブエノスアイレス二十七日 || モンテヴィデオ來電、ウルグアイの石油不足は最近特に著しく政府は過般アメリカに對して至急石油の供給方を要請したが、アメリカ自體の油槽船不足も手傳つて未だにその輸入實現せず、石油航運は今や放置すべからざる事態にまで立至つた。

事態の深刻化に狼狽したウルグアイ政府は危機切抜け策としてブエノスアイレ

スのアメリカ大使館を通じアルゼンチンに對して石油の一時借用方を申入れた。この要請に對してはアメリカ政府も保障を與へ、將來アメリカがアルゼンチナに對して石油を返済する條件を出してゐるが、アルゼンチンが如何なる回答を與へるか注目されてゐる。

【外相更迭】 ブエノスアイレス二十七日 || モンテヴィデオ來電ウルグアイ外相アルベルト・グアニは三月一日より副大統領に轉じ、後任外相には現内相エクトル・ヘロナが就任する旨二十七日發表された。

昭和十八年五月

昭和十八年四月

【壯丁召集】 ブエノスアイレス十九日 || モンテヴィデオ來電、政府は今回一九二一年より一九二四年に至る間に生れた壯丁を召集することとなり國防省は十八日その旨公布した。

【佛と國交斷絕】 ブエノスアイレス十二

國の投資のみでは不充分なため、最近では米弗資金に關心を示す者も現はれたといはれる。目下訪米中のウルグアイ銀行委員會委員長は『米國資本をウルグアイに導入して各種產業及び外國貿易を促進する事が望ましい、これによつて羊毛、皮革製品、植物油及び鐵器類の生産は増加し、またウルグアイへの旅行者が増せばそれだけ投資の機會も多くなる』と語つたことはこの傾向を反映するものとして注目される。

昭和十八年七月

【米國羊毛買付中止】 リスボン二十七日
モントヴィデオ來電によれば米國政府はこの程ウルグアイよりの羊毛買付協定を廢棄したと傳へられる。尙右に基く取引整理のためウルグアイ側輸出商は九月の猶豫を與へられ、右期間中の羊毛の對米輸出價格は從來の水準に据置かれるはずである。因に現在ウルグアイの羊毛論出餘力は八千俵（四百萬キロ・グラム）に上つてゐる。

昭和十八年八月

【米國羊毛買付中止】 リスボン二十七日
モントヴィデオ來電によれば米國政府はこの程ウルグアイよりの羊毛買付協定を廢棄したと傳へられる。尚右に基く取引整理のためウルグアイ側輸出商は九月の猶豫を與へられ、右期間中の羊毛の對米輸出價格は從來の水準に据置かれるはずである。因に現在ウルグアイの羊毛論出餘力は八千俵（四百萬キロ・グラム）に上つてゐる。

昭和十八年十月

【モスクワに外交使臣】 ブエノスアイレス二十九日 || モントヴィデオ來電、ウルグアイ政府は今回モスクワに大使を派遣するに決定し既に社會黨首領エミリオ・フルゴー氏に交渉を開始した。

昭和十八年十一月

【藏相決定す】ブエノスアイレス四日 モンテヴィデオ來電、ウルグアイ政府は

三日「過般死去したペドロ・コシオに代りアルヴァレス・シナが藏相に任命された」旨發表した。

【徵兵制實施】ブエノスアイレス五日 モンテヴィデオ來電、ウルグアイ政府は

今回、同國內に徵兵制を實施することとなり、徵兵法案を議會へ提出した。

昭和十八年十二月

【公共事業計畫】ブエノスアイレス五日 ハルグアイ政府は一九四四年度においてかなり大規模の公共事業計畫を行ふ豫定だが、その資金中四千萬ペソを過般のアメリカよりのクレヂット中より、殘餘

を内國債により調達することとなつてゐる。計畫内容をみると道路建設千九百三十萬ペソ、治水五百三十萬ペソ、鐵道建設四百二十萬ペソ、軍事基地建設三百五十萬ペソが計上される。

昭和十八年四月

【クラサオ島に米基地】ブエノスアイレス八日カラカス來電に依れば米政府は

新に蘭領西インド諸島中のクラサオ島に軍用基地を建設中と傳へられる。要塞建設を擔當した米國商社は建設工事促進のため現在ベネズエラ各地で労働者の大募集を行つてゐると云はれる。

ヴエネズエラ

昭和十八年二月

【貿易杜絶】リスボン九日 南米より情報によれば今次ヨーロッパ大戰はヴェネズエラの經濟界に非常な影響を與へつ

つある。殊に昨年はカリブ海においてドイツ潛水艦の活動により船舶航行が甚しく脅威されたためにアルバ、キューラソの精油工場がもつとも甚大な打撃を蒙つた。

ヴェネズエラは主として石油、ココア、コーヒーを輸出し、穀物、砂糖、馬鈴薯、油脂を輸入してゐたのが、戰争以

來諸國との物資交易は中絶の状態に陥り一方かかる飲料品は國內では生産されず非常な物資不足を來してゐる。

昭和十八年六月

【亞國と物資交流】リスボン十二日 ヴ

【新内閣成立】ブエノスアイレス十日カラカス來電、内閣は去る六日經濟相メンドーサの辭任を契機として總辭職した

が十日に至り新内閣が成立した。その顔

觸れ左の通り

【内相】ベンシニ・エルナンデス
【藏相】アルツーロ・ウスマール・ビニ

【經濟相】グスタヴォ・エラレール
【文相】ラファエル・ヴェガ

他の閣僚は凡て留任。

【洪水で家畜喪失】ブエノスアイレス三

十日カラカス來電によれば最近ヴェネ

ズエラを豪雨がありこのためオリノコ

河が氾濫し家畜一萬五千頭を失つたとい

はれるが、この結果同國では肉類不足が

生じるのではないかと危惧されてゐる。

【西系鐵道接收】リスボン十六日カラ

カス來電、ヴェネズエラ政府はこの程ス

ペイン系ヴェネズエラ鐵道會社を接收し

た旨發表した。

【大統領中南米歴訪】ブエノスアイレス十七日カラカス來電、ヴェネズエラ大統領メディーナ・アンガリータは十七日

空路コロンビアへ向け出發した。大統領

昭和十八年七月

との貿易増進に努めてゐるが、同國首都カラカスよりの來電によれば、ヴェネズエラ政府は特に亞國との物資交流殊に同國產穀類、小麦粉、ミルク製品及び罐詰肉類の輸入に關心を示してゐる模様である。右物資以外でも機械、設備等の固定物其他諸原料品に對する需要も増加の一途を辿り、他方亞國としてもヴェネズエラ產石炭に最も注目してゐる。戰前兩國間の通商關係は、どちらかと云へばヴェネズエラ主要輸出品たるコーヒー及びココアの亞國向輸出が低廉なブラジル產に壓倒されて以來中絶同様の有様であつた。しかし今次大戰勃發後回復を示し、一九四一年亞國より諸物資價格四百五十萬亞國ペソが輸出されたが、昨年は約一千二百五十萬ペソと三倍に増加した。

【内閣更迭】ブエノスアイレス十九日カラカス來電、ヴェネズエラ内閣は十七日總辭職し、十八日夜新内閣が成立した。主要新聞僚左の通り

△外相 バラ・ベレス博士(留任)

△陸相兼海相 マヌエル・モラン

【内相】ホセ・ニフメデス・イーヴス
【藏相】ラファエル・ウスマール
【經濟相】グスタヴォ・エラレール
【文相】ラファエル・ヴェガ

他の閣僚は凡て留任。

【西系鐵道接収】リスボン二十二日カラ

カス來電、ヴェネズエラ政府はこの程ス

ペイン系ヴェネズエラ鐵道會社を接收し

た旨發表した。

【石油生産狀況】ブエノスアイレス二十一日スタンダード・オイル・カンパニー

は二十一日ドミニカ共和國との外交關係

を再開したと發表したといはれる。

【石油生産狀況】ブエノスアイレス二十一日スタンダード・オイル・カンパニー

は最近南米を訪問この程歸着したが、

ヴェネズエラの石油生産狀況につき次の如く語つた。

ヴェネズエラの石油生産高は現在一日五十八萬五千ペソ程度にまでなる

可能性がある。機械の不足が増産を阻んでゐる現状だが、一方油槽船の調達はかなり樂になつてきた。

昭和二十年一月十六日 印刷
昭和二十年一月二十日 発行

〔非賣品〕

昭和十八年度ラテンアメリカ新聞情報集

東京都麹町區霞關 外務省内
ラテンアメリカ中央會

發行者

海 本 徹 雄

印刷者

東京都豐島區西巢鴨二ノ二七二二
ラテンアメリカ中央會

東京都麹町區霞關 外務省内

發行所

東京都豐島區西巢鴨二ノ二七二二
ラテンアメリカ中央會

印刷所

東京都豐島區西巢鴨二ノ二七二二
合資會社 光 文 社

(東京五六三番)

501
197

出版案内



ラテンアメリカ叢書 (A列・5版) ——本會發行——

- | | |
|------------------------------------|-----------|
| 1. コロンビアの石油業(戸田三夫著) | 107頁 |
| 2. ラテンアメリカ礦物資源(織田和勝著) | 168頁 |
| 3. ラテンアメリカ社會發達史(モイセス・トロンコソ著、加藤利祐譯) | 90頁 |
| 4. ラテンアメリカの農業制度(モイセス・トロンコソ著、加藤利祐譯) | 82頁 |
| 5. 南米 ABC 三國の動植物資源(織田和勝著) | 139頁 |
| 6. 米國の抗戰力とラテンアメリカの資源(織田和勝著) | (絶版) 62頁 |
| 7. 米國のカリビアン政策(海本徹雄著) | (絶版) 148頁 |
| 8. 戰爭と玖瑪の糖業(大倉敏之著) | 49頁 |
| 9. ラテンアメリカ經濟の米國依存性(本會調査部編) | 86頁 |
| 10. ラテンアメリカ精神文化史(ジョン・マッキー著、間宮直香譯) | 191頁 |
| 11. 米洲連帶性の經濟的側面(海本徹雄著) | 89頁 |
| 12. 米洲諸共和國々籍法の解説(本會調査部編) | 120頁 |
| 13. 雜婚と民族の純化問題(サンバイオ・フェラス著、秋山桃水譯) | 150頁 |
| 14. 中南米の動植物資源=除 A, B, C 三國(織田和勝著) | 119頁 |
| 15. ラテンアメリカ統計集 | 近刊 |

(叢書入手御希望の方は本會宛御照會を乞ふ)

本會關係圖書

- | | |
|-------------------------------------|-------|
| 南米市場と旅商(本會發行=非賣品) | 294頁 |
| ブラジルに於ける日本人發展史(全二冊)(本會内同書刊行委員會、非賣品) | 1060頁 |
| ニカラグア運河史(柴田實著=移民問題研究會發行=價 0.50) | 119頁 |
| ラテンアメリカ總攬(本會編纂=日本外政協會發行=價 22.00) | 950頁 |
| 米國のカリビアン政策(海本徹雄著=日本外政協會發行= 1.50) | 148頁 |
| 米國人口政策の基礎(本會譯) | 未刊 |
| パナマ運河の國際的地位(海本徹雄著) | 未刊 |

推薦圖書 (ラテンアメリカ研究資料)

- 海本徹雄著「新汎米主義と米洲國際法」—日本外政協會發行(587頁・價 6.40)
入江寅次著「邦人海外發展史」—井田書店(1084頁・價 7.40)
野田良治著「ラテンアメリカの全貌」—遠藤書店(313頁・價 2.60)

東京都麹町區霞ヶ関外務省政務局内

ラテンアメリカ中央會

終

